



Morelia, Michoacán.
4 de octubre de 2023

www.inai.org.mx



- El Pleno del INAI está legalmente constituido, resolvió la SCJN: Norma Julieta del Río
- Los organismos autónomos tienen una función específica para el ejercicio de derechos humanos: Josefina Román Vergara
- Trabajemos juntas y juntos para consolidar nuestra democracia: Adrián Alcalá Méndez

CON LLAMADO A DEFENDER LA AUTONOMÍA DE LOS ÓRGANOS GARANTES, INAUGURAN TRABAJOS DE LA SEMANA NACIONAL DE TRANSPARENCIA 2023, EN MORELIA, MICHOACÁN

Con un llamado a defender la autonomía de los órganos garantes de transparencia y a trabajar juntos en la consolidación de la democracia, integrantes del Pleno del Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) inauguraron el tercer día de actividades de la *Semana Nacional de Transparencia 2023* “Autonomía y Libertades”, en Morelia, Michoacán.

Durante su intervención, la Comisionada **Norma Julieta del Río Venegas**, coorganizadora de los trabajos en ese estado, subrayó la necesidad de defender la autonomía de los organismos garantes de transparencia, sobre todo, en escenarios como los que enfrenta el INAI; afortunadamente, dijo, la Suprema Corte de Justicia de la Nación ya resolvió la Controversia Constitucional presentada en marzo pasado.

“Estamos legalmente constituidos como Pleno (los integrantes actuales), nos dieron esos efectos, y el Senado de la República tiene hasta el 15 de diciembre para nombrar a nuestros colegas, a nuestros compañeros; quien arribe al INAI, a hacer un colegiado con nosotros, será bien recibido”, planteó.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

En su mensaje, el Comisionado **Adrián Alcalá Méndez** recordó que, gracias a la información pública, como un derecho fundamental, podemos conocer qué ocurre al interior de las instituciones públicas, cómo se ejerce el presupuesto público, cómo se toman decisiones y, sobre todo, evaluar el desempeño de las autoridades para exigir mejores resultados.

“Trabajemos juntos en democracia para consolidar nuestra democracia y, en este desafío, los órganos garantes que integramos el Sistema Nacional de Transparencia, jugamos un papel crucial: lograr que la información pública otorgue a las y los mexicanos mejores sociedades y mejores gobiernos”, expresó.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

La Comisionada **Josefina Román Vergara** destacó que el Pleno del INAI ha descentralizado la *Semana Nacional de Transparencia* para extender el análisis de temas relevantes en todo el país, en las diversas regiones que lo integran, dialogando en esta ocasión sobre la importancia de la autonomía y las libertades en México.

“Hay quien dice que los órganos constitucionalmente autónomos son un medio de control del poder, un equilibrio; lo que sí podemos decir es que los que se han creado en México, a partir de los noventa: INE, Cofece, IFT, INAI y CNDH tienen una función específica relacionada con el ejercicio de los derechos humanos”, apuntó.

[Consulta el video #INAIalMomento](#)

El Coordinador de los Organismos Garantes de las Entidades Federativas del SNT y Comisionado Presidente del IMAIP, **Abraham Montes Magaña**, consideró indispensable que exista una autonomía especializada e integradora que conjugue los aspectos jurídicos, patrimoniales y técnicos, cumpliendo con las facultades y obligaciones establecidas en las leyes.

“Debemos darle valor e importancia a la autonomía que la Constitución nos otorga a diversos organismos y, al mismo tiempo, saber que la coordinación con los sujetos es fundamental, para crear proyectos y programas para hacer efectivos los dos derechos fundamentales que corresponde garantizar”, afirmó.

Al inaugurar los trabajos en la entidad, la Secretaria de la Contraloría del Gobierno del Estado de Michoacán y representante personal del gobernador, **Azucena Marín Correa**, reconoció que, hoy día, la sociedad necesita órganos que garanticen la transparencia y le permitan conocer sobre los temas que son de su interés.

“Tenemos el reto de proyectar democracia y honestidad, de mejorar los sistemas de justicia y de participación ciudadana; hoy por hoy, la sociedad que estamos viviendo me permite creer que vamos por buen camino, que estamos transformando el país y a los institutos en la medida en que la sociedad lo está exigiendo y en la necesidad de crecimiento de las instituciones”, apuntó.

Como parte del evento, con sede en el Aula Mater del Colegio Primitivo y Nacional de San Nicolás de Hidalgo, tuvieron lugar la conferencia magistral “La contribución del Sistema Nacional de Transparencia en la consolidación de la democracia en México”, así como los paneles “La importancia del SNT para garantizar el ejercicio democrático de los derechos de acceso a la información y de protección de datos personales en todas las regiones del país” y “La contribución de las Comisiones del SNT en la consolidación de políticas públicas homogéneas y efectivas de transparencia y protección de datos personales”.

En la inauguración participaron también las Comisionadas del IMAIP, Areli Yamilet Navarrete Naranjo y Ruth Nohemí Espinoza Pérez, así como Comisionadas y Comisionados de los órganos garantes del SNT.

Las actividades de la *Semana Nacional de Transparencia 2023* continúan mañana, jueves 5 de octubre, en Tampico, Tamaulipas; el debate se centrará en el papel de los medios de comunicación y autoridades electorales como instancias autónomas para el fortalecimiento de la democracia.

-o0o-



[VER VIDEO](#)



[VER FOTOGRAFÍA](#)